



Le doyen des prêtres orthodoxes chinois est décédé



Le prêtre Michel Wang Quansheng, doyen du clergé de l'Église orthodoxe autonome chinoise est décédé de maladie le 2 juin 2015 à Shanghai, dans sa 91^e année.

Wang Quansheng naquit le 27 janvier 1924. Il fut ordonné prêtre par l'évêque Siméon (Du) de Shanghai en 1958.

En 2008, le jour de la Pentecôte, le père Michel Wang fut autorisé par les autorités à participer pour la première fois à l'office célébré au consulat général de Russie. Pendant la célébration, il reçut la médaille de Saint-Serge (I classe), décoration conférée par le Patriarche Alexis II de Moscou et de toute la Russie, de bienheureuse mémoire, à l'occasion du 50^e anniversaire de l'octroi de l'autonomie à l'Église orthodoxe chinoise. Depuis, le père Michel participait aux offices célébrés par l'archiprêtre Alexeï Kisselevitch à Shanghai.

Depuis sa retraite et malgré son grand âge, le père Michel continuait à participer activement à la renaissance de l'Orthodoxie en Chine. En 2009, il avait consacré l'église Saint-Nicolas-d'Irkoutsk à

Labdarin (Mongolie intérieure).

Le père Michel Wang fut le premier clerc chinois à célébrer un office à Harbin depuis le décès en 2000 du dernier recteur de l'église de la Trinité de cette ville, le père Grégoire Zhu Shipu. La Divine liturgie eut lieu à Pâques, le 11 avril 2010.

En juin 2012, il concélébra avec le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou à l'église Saint-Nicolas de Shanghai. Après la liturgie, le président du DREE avait exprimé sa gratitude, sa reconnaissance et son admiration au père Michel et aux autres fidèles orthodoxes chinois, « qui, malgré les difficultés et les obstacles ont fermement gardé la foi orthodoxe durant leur vie ».

Le 15 mai 2013, durant la première visite de l'histoire d'un Primat de l'Église orthodoxe russe en Chine, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, en présence de très nombreux fidèles, célébra la Divine liturgie à la cathédrale de Shanghai. Le père Michel Wang Quansheng figurait parmi les concélébrants. S'adressant aux clercs de l'Église orthodoxe chinoise autonome – le père Michel Wang Quansheng, l'archidiacre Evangel Lu et le sous-diacre Papius Fu – Sa Sainteté avait constaté que malgré l'âge, on sentait en eux une grande force intérieure. Avec le peuple chinois, ils avaient survécu aux différentes péripéties de l'histoire et étaient maintenant témoins de la renaissance de la Chinois et de la renaissance de cette sainte église.

Michel Wang dirigeait spirituellement la communauté orthodoxe chinoise de Shanghai et, à la mesure de ses forces, contribuait à la relève en suscitant de nouvelles vocations sacerdotales parmi les Chinois.

Les funérailles du prêtre Michel Wang auront lieu le 6 juin à Shanghai. Des fidèles venus de toute la Chine, ainsi que le diacre Alexandre Yushi, qui poursuit ses études au séminaire de Saint-Pétersbourg, sont arrivés pour un dernier adieu au doyen des prêtres chinois.

Le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du DREE, qui ont connu personnellement le père Michel, ont adressé leurs condoléances à son épouse Tatiana.